
海老名市立中新田小学校学校運営協議会 議事録 

（令和６年度 第２回） 

 

１ 日時  令和６年９月 25日（水）９：45～11：15 

 

２ 場所  海老名市立中新田小学校 生活科室 

 

３ 出席委員  笠原祐治委員長 檀浦かおり副委員長 鍵渡香代子委員 

友成輝夫（渡邉富士夫委員代理出席） 七海勝浩委員 

林麻佐美委員 安藤信貴委員 川原綾香委員 大山圭三委員 

久保田祐子委員 宮台理恵委員 石田雅樹委員 

４ 会議の内容  

（１）委員長挨拶 

第１回の協議会を５月に行い、今回は第２回目の協議会。運動会も近くなっているが、昨

日からだいぶ涼しくなり、今日はグラウンドで練習していてよかった。また、今外壁工事を

しており、完了すると近代的な学校のイメージになるのではないか。１２月のもちっ子ひろ

場の前には校舎の全体が見えるようになる予定。今回は子どもたちが成長しているところを

見つけていただきたい。また、先生たちが元気に子どもと学校生活を送れることが大切なの

ではないかと思う。そのあたりも見て頂きたい。 

 

（２）学校長挨拶 

本日、自治会渡辺富士夫委員の代理で連合自治会友成輝夫さんに出席頂いている。 

外壁工事は、足場が組まれネットが張られている状態。２学期早々にエアコンの故障があ

り、２、３年は特別教室で授業していた。９月１７、１８日の学校公開日には保護者からの

お問い合わせもあった。やっと部品が入荷し２年生のエアコンの修理ができた。そんな中で

体調を崩す子がなくて良かった。 

６年は９月４、５日に修学旅行へ行ってきた。２学期は行事が多く、行事と行事の間で学習

を進めるという面もある。そのあたりの行事の持ち方にもご意見いただければありがたい。 

 

（３）委嘱状交付 

藤井寿生委員は転居されたので退任。後任を元ＰＴＡ本部川原綾香さんにお引き受けいた

だいた。 

川原委員に委嘱状交付 

 

（４）運動会練習参観 

１年生の運動会ダンス練習参観（体育館） 

・入学当時から比べると指示が通るようになり、子どもたちが成長している。 

・教師の指導が良い 



・幼稚園の時よりもみんなと合わせて活動できるようになっている子がおり、成長している

と感じた 

 

（５）報告・協議 

檀浦校長 
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【学校公開９/１７（火）１８（水）】 

今年度学校公開を２日間行った。コロナ後久しぶりに再開。学校の普段

の様子を保護者に見ていただいた。以前との違いはいろいろなイベントを

実施したことである。 

１７（火）は児童向けのメディアコントロール教室に保護者にも参加し

ていただけるようにした。また、学校応援団のひるえびも行った。児童は

４年生になるとスライムが作れると楽しみにしている。嬉しそうに持って

帰った。 

１８（水）は例年９月第２土曜日に行っていた除草作業を実施した。学

校公開中に児童と行うのであれば参加人数も増えるのではないかと考え

た。ただとても暑かったので、できるだけ早く開始し１５分だけ実施しよ

うということにした。皆さんにとても頑張っていただいて、広い範囲の除

草ができ、運動会に向けだいぶきれいになった。保護者の方に助けていた

だいた。 

この３点が以前と変わった点。授業参観は割と見せる授業になる。学校

公開は普段の姿が見られる。保護者の方にアンケートをとっても良かっ

た。参加人数は除草４５名 学校公開１４０名 

 

【運動会 １０/１２（土）】 

運動会は午前開催としている。理由としては種目を絞れるので暑い時期

に練習をしなくてよい。また、運動会当日も１日開催だと、児童をだいぶ

励ましながらなんとか競技や応援をさせている感じになってしまう。 

子供たちの体力的にも午前開催としたい。 

 

では、学校開催、運動会についてご意見を。 

 

各校どんな取り組みをされているか教えていただきたい 

 

海老名高校は学校公開をしていない。前は学校へ行こう週間があった。学

校によってはオープンスクールを行っている学校もあるが、これが大変。

時間割変更、非常勤講師の勤務変更でとても大変。無理があるのでおそら

く今の海老名高校では難しい。県内の高校ではやっている所もある。 

 

中央農高校もやっていない。しかし、特色のある学校なので、海老名市内
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６校の中学校を１年で２校ずつ回る形で授業の体験をしている。中学校の

テストの最終日に合わせてやっている。 

 

えびな支援学校も保護者全体の公開はしていない。授業参観を学年学部単

位でやっている。午前または午後。保護者向けでない学校公開はやはりコ

ロナ以降していない。 

民生児童委員のかたは希望があれば見ていただく形をとっている。四つ葉

祭りは地域の学校にも参加してもらっている 

 

えびな幼稚園は保育参観を１学期と３学期に３日間ずつ２回行っている。

以前のように一緒に何かを作るなどする参加型ではない。働く方も増えて

いるので都合の良い時間に来てもらっている。食事風景は見てもらってい

ない。 

 

小・中学校までは学校公開していただけるとありがたい。地域の中でどう

育っているのかが見えるということは大切。負担のない形でお願いした

い。 

 

海西中学校も学校公開をしている 

 

 

来年は地域の方へも公開できるとよい。 

 

自治会関係でもちっ子をやっている。そこにも地域の方に来てほしい。 

小学校に通う時期は成長する中で一番重要な時期。家庭教育が大事。でも

学校に任せる家庭も増えている。保護者に年に 1回だけじゃなく学校に来

ていただくというのは大事。よその小学校よりは中新田小学校は地域との

関係は多いと思う。 

 

運動会について、なかなか昔のように練習できない。児童の集中力的にも

体力的にも午前中開催という学校からのお話が合ったけどどうですか 

 

海老名高校は１日。午前開催にしたら生徒からの強い反対意見が出ると思

われる。 

 

えびな幼稚園も小学校が午前開催なので、幼稚園も今年度から学年別の実

施で１２：３０終了予定。お弁当なしにした。お弁当を食べたいという声

は幼稚園では聞かない。 
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こういう時代でコロナや暑さがあるので縮小で仕方ない。お弁当を食べた

いという声はあるかもしれないが、学校の判断でよい。 

 

お弁当はご家庭の負担もある。 

 

お弁当がないと朝の席取りがないので、職員がその対応をしなくてもよい

のはありがたい 

 

お弁当は痛まないようになど考えることも大変。働くお母さんが多い中、

延期になった場合何日間も考えるのも大変。子どものことを考えても、近

年の暑さは尋常ではない。そう考えると午前開催でよいのでは。 

 

市内で 1日開催は？ 

 

1校のみ。中学校は平日、給食食べて、１日開催。 

 

小学校は、午前中開催でよいのではないか。 

 

【校内音楽会 校内１１/１２（火）１３（水）】 

 

１２日は校内での発表、１３日は保護者への公開。 

エアコン故障の関係でこのまま音楽室が使えないと３学期に延期しよう

かと考えていたが、実施できそう。これから練習が始まる。 

お諮りしたいのが、保護者公開についての入れ替え制 奇数学年 偶数学

年 一家庭２名としている。これは会場キャパシティの関係。人数制限な

しでもよいのではないかという意見もある 

学校としては自分のお子さんの学年だけでなく他学年も見てほしい。一部

二部制だとやはり人数制限は必要になってくる。 

 

２名でよい 

 

発表学年の保護者が前に移動するなどがあればよい。保護者同士お互いの

配慮があると二部制でもよい。 

 

発表学年の保護者が移動するようにはなっていない。前席の三脚はＮＧな

ので席は空いているのに後ろの立ち見席が混んでいるということがある 

 

椅子を減らして立ち見が増えればよい。立ち見なら移動できる。児童が動
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く中で保護者の動線まで学校がやるのは大変。保護者同士の譲り合いでな

んとかならないか。２名だと椅子席ニーズがどのくらいあるのかなと思

う。 

 

えびな幼稚園では事前にくじ引きをしている。くじにしないと本当に大

変。入口がすごいことになる。やはり自分のお子さんだけでなく、他学年

も見てほしい 

 

学校としても大きくなったらあんなふうになるかしら、小さいときはこう

だったなど自分のお子さん以外も見てほしい。 

 

中学校は文化会館で学年ごと保護者総入れ替え 

 

委員のみなさんどちらの日でもよいのでぜひお越しください。 

支援学校の居住地交流のお子さんは、参観予定になっています。 

 

子どもは音楽会を楽しみにしている。先生の出し物はあるか？  

 

教師の出し物はない 

 

【もちっこひろばについて】 

 

中新田自治会さんご協力よろしくお願いします。 

 

楽しみにしています。 

 

コロナ前は、ＰＴＡ主催で外部の方に大部分お願いしていたが、コロナを

経て学校主催になった。 

３年生以上の子どもたちがお店を出す。５年生は育てた餅米を使って餅つ

きをする。 

青健連・青紙連 ボッチャブースをやってくれる 

ＰＴＡ     検討中 

応援団     餅つき会場の見守りをしてくださる。 

 

５年生は自分たちで米を育てているんですね。すごいです。 

 

田植えをする子どもたちの生き生きとした様子すばらしい。 

育てて食べるまで一貫して行う食育教育はめずらしい。 
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ぜひ保護者の方にも見ていただきたい。 

かかしまつりへの参加もしてもらっている。今後とも続けていただきた

い。 

 

会場図についてはどうか？ 

えびーにゃコーナーもある。 

 

主催は学校か？ 

 

主催は学校。ＰＴＡにもちつきの手伝いをしてもらっている。地域の協力

も得ている。 

 

昨年のもちの数を聞いてすごい量だと感じた。（もち米９０kg） 

 

説明書きが何かあるといいかもしれませんね。５枚程度 

田植え、稲刈りなどもちっこまでのポスターなど 

綿菓子のコーナーの横に〇〇コーナーつくったらどうでしょうか 

できるだけの手伝いをしたい。 

 

自治会（年寄）も楽しみにしている。自分も勉強になっている。 

 

子どもたちは年寄なんて思っていない。詳しい人と思っているのでは？ 

 

他地域から協力したいとの声も聞いている。中新田小の広報活動もしてい

る。 

 

中央農高はやっているのでは？ 

 

1年生が稲作をしている。餅つきは人手がないのでやっていない。 

 

自治会にお願いしたらどうか 

 

やったらいいのでは 

 

【今学校で苦慮していることについて】 

市の施策により教材費が無償化となり、苦労する面がある。県立の学校で

は、どうなっているか状況を教えていただきたい。 
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学年によって金額が違う理由は？ 

 

リコーダー、習字、絵の具セット、あと学年教科数などによって加算され

ている。 

 

こういう流れになっていくのだろうか。事務量が大変。県立でお金を扱う

のは副校長、事務会計担当。 

 

同じです。事務量は非常に多い。 

 

教員がやる仕事ではない。 

 

教材は選べるのか？ 

 

見本を見て選べる。予算内に抑えるためＰＴＡに新入生のノートなど協力

してもらっている。ＰＴＡが任意加入になると難しくなる。現在加入数は

かなり多いが…。また、２年生以上で一斉指導をする時にノートを揃えた

いが制限内だとなかなか購入できない。家庭から教材費として徴収するの

は難しいので学校ホームページにノートサイズを示し、各家庭に購入して

もらうようにしている。 

 

大変な状況ですね。もう少しなんとかなるとよいが。 

 

教育の無償化には本来反対意見もあった。無駄遣いはいけないが、色々別

のやり方があるのではないか。 

【連絡】 

海老名市コミュニティースクールが金曜日にあるがよろしくお願いいた

します。欠席の場合はお知らせください。 

３回目は３月６日です。よろしくお願いいたします。 

 

1年生の運動会の練習で注目した一人を見ていた。入学式で注目した子だ

ったが、とても上手にダンスをしていた。教育の力はすばらしい。 

「まなびっこ」でも 1年生を見ることがあるが、話しかけてくる。 

学校に足を運ぶと、子どもとの関係も楽しみになる。いい関係になる。 

協議会委員として子どもの教育についてよりよくかかわっていきたい。 

 

５ 学校運営協議会 第３回 ３/６（木） 


